

家の海から

白浜で生息するオニヤンマ

53

京都大学助教 久保田 信 (京都大学 瀬戸臨海実験所)

サツマゴキブリ 紀南で増殖中

南方系のサツマゴキブリが紀南地方で生息域を拡大しているという紀伊民報の記事(6日付)や漂着の連載51回を見てさまざまな情報が寄せられた。特に今年、13年前に白浜町阪田の江津良海岸近くの高台に自宅を建てられたという女性からは、その当時から庭に生息域を拡大しているという目撃しており、子どもが『ケンゴロウ』と呼んでいたという。特に今年、繁殖は著しいものがあった。幼虫まで多数が一緒に暮らしているとのことだった。

歌山医療センターのバス停付近の植え込みで見つけたと写真付きで連絡を頂いた。サツマゴキブリは、白浜町の海岸近くのみならみ公園、紀南地方で繁殖している。サツマゴキブリは、白浜町の海岸近くのみならみ公園、紀南地方で繁殖している。サツマゴキブリは、白浜町の海岸近くのみならみ公園、紀南地方で繁殖している。



白浜町江津良で増殖するサツマゴキブリ

サツマゴキブリは、白浜町の海岸近くのみならみ公園、紀南地方で繁殖している。サツマゴキブリは、白浜町の海岸近くのみならみ公園、紀南地方で繁殖している。サツマゴキブリは、白浜町の海岸近くのみならみ公園、紀南地方で繁殖している。

流着昆虫と海浜性昆虫

北浜では、ハサミムシやワムバアカベネハネカクシなども見かけるが、それらより動きがのろいのがニセハマヒョウタンゴキブリだ。この甲虫は人の気配を感じると砂に潜って逃げまわるといわれる。だが、潜っても深くは潜行しないので、居場所がすぐ分り、容易に採集できる。北浜では、2000年に初めてこの甲虫の存在が確認された。以来、毎年、きまつきで見かける。このような観察は、南紀生物同好会の「くろお誌」22号(03年)にの場嶋氏と一緒に報告した。

の道路と海岸で数度目撃しました。大きくなって羽を伸ばすまで、黒い独特な特徴から、久保田先生らが、南紀生物誌に紹介されていたサツマゴキブリに違いないと判断して取りました。このほか、すさみ町江津良から田辺市学園の南紀高校に通っている尾崎悠哉さん(17)が今年6月15日、同市新庄町の南和



海浜性昆虫は、海浜に生息する昆虫の総称である。海浜性昆虫は、海浜に生息する昆虫の総称である。海浜性昆虫は、海浜に生息する昆虫の総称である。



番所崎に漂着したオニヤンマ

北浜に生息するニセハサミムシ